

2º Ciclo de Educación Infantil Educación Primaria Educación Secundaria Obligatoria





# QUÉ ES COLEGIO "EL VALLE"

Colegio "El Valle" es una institución educativa laica, no estatal que está al servicio de la sociedad al margen de toda ideología, sin vinculación a ningún grupo político, social o religioso constituido.

# **QUIÉNES SOMOS**

Quienes formamos el Colegio "El Valle" somos personas a las que une un anhelo común: nuestro deseo de ser felices con la realización de una actividad social a la que nos dedicamos.

Tenemos fe en nuestras posibilidades y seguridad en nuestras técnicas y estrategias. La actitud que nos gobierna y dicta nuestras acciones es el optimismo vital entendido como la posibilidad de cambiar las cosas para mejorarlas, para extraer de las personas la esencialidad que más las define y las dignifica.

El papel de la auténtica escuela no puede ser otro que el de reconciliar al niño y al joven consigo mismo y comprometerle con la sociedad que le rodea y frenar la tendencia deshumanizadora y alienante del entorno. Sabemos que muchas familias están con nosotros convencidas de este modelo de escuela.

Somos personas en quienes se puede confiar. Personas de palabra, que no rehúyen el compromiso moral y que cumplen lo que prometen. Podemos decirlo porque hemos hecho aquello a lo que nos comprometimos años atrás y hoy somos una comunidad educativa muy amplia en número de alumnos y familias.

Además, somos trabajadores que contamos con una estabilidad laboral y hacemos de nuestro trabajo y nuestra iniciativa, no ya un proyecto laboral, sino vital de futuro en el que desarrollarnos y realizarnos colectivamente y en el que aprender, con lo que aprender tiene de vitalismo. Somos trabajadores en el sentido absoluto de la palabra, en el sentido de no escatimar esfuerzo, dedicación y lucha contra el desaliento.

Estamos comprometidos con la innovación y la formación.

# COLEGIO "EL VALLE", UNA INICIATIVA AL SERVICIO DE LA SOCIEDAD

El Colegio "El Valle" nace como resultado de una serie de inquietudes personales en torno al hecho educativo y como resultado de una opción laboral dentro de un contexto de libertad de empresa.





La realidad de la situación escolar hoy en día es compleja. Contamos con diferentes modelos de escuelas. Por un lado está la enseñanza pública con centros que las administraciones educativas construyen y mantienen, dotadas de personal en su gran mayoría que son funcionarios de los distintos cuerpos docentes y administrativos. Por otro lado existe una enseñanza de titularidad no pública, sino privada. Dentro de ésta, existen centros totalmente privados y otros a los que la ley denomina centros sostenidos total o parcialmente con fondos públicos. Entre estos últimos existe un número importante de centros religiosos o pertenecientes a organizaciones confesionales.

Los que integramos el proyecto del Colegio "El Valle" estamos convencidos de la complementariedad de todos los modelos educativos y también estamos convencidos de la inutilidad de fomentar situaciones polémicas entre ellos. ¿Qué podríamos ganar con ello? Pero también tenemos nuestra opción.

Nuestra opción es un centro privado, que no es obviamente público, ni religioso, sino adscrito a lo que podríamos llamar "tercera vía", que estaría caracterizada según las siguientes señas de identidad:

- · Es un centro laico, no confesional, no adscrito a ningún tipo de ideología o grupo social.
- Nuestra opción es una opción humanista, en el sentido profundo del término: el desarrollo de la personalidad humana en una sociedad plural y democrática.
- · La existencia de un proyecto educativo acorde a este objetivo. Un proyecto educativo con unas líneas fundamentales (Tratamiento de la estimulación temprana, acción tutoríal y formación en valores, idiomas, deporte y educación física, proyecto lector, nuevas tecnologías y metodologías).
- · La Sociedad promotora de este colegio la forman los socios trabajadores en un modelo de autoempleo y en un sistema en el que, los trabajadores, como partícipes societarios no se evaden de sus responsabilidades y tienen una motivación muy específica para hacer las cosas con arreglo al proyecto social y educativo.
- · Nuestra preocupación por la dignificación de la tarea del profesor.
- · Es un Centro que nace de la sociedad real y da prestación de servicios a esa misma sociedad, que tiene necesidades y demanda de escolarización en todos los niveles educativos.

#### PROYECTO EDUCATIVO "EL VALLE"

Lo que llamamos Proyecto Educativo son los pilares en los que se asienta el edificio de todas nuestras etapas educativas para lograr la formación integral de la persona. En todos estos pilares Colegio "El Valle" va más allá de lo que podemos encontrar en la oferta educativa de un colegio "al uso".





A la persona la entendemos desde una perspectiva humanista como un ser único e irrepetible, que se merece, por serlo, encontrarse con un entorno familiar y social que le brinde la oportunidad de desarrollar su potencial intelectual, emocional, creativo y social. En este sentido, nosotros buscamos que el colegio sea realmente "su colegio". El sitio en el que han crecido en casi todas las dimensiones en que puede crecer un hombre y una mujer del futuro hasta el punto de interiorizarlo como algo, sin lo cual, su perspectiva vital hubiera sido otra.

#### A.- Departamento de Orientación

- Plan de Acción Tutorial.
- Educación en Valores.
- Orientación a toda la Comunidad Educativa.
- Aulas de Ayuda ante dificultades especificas de aprendizaje.
- Aulas de Refuerzo Educativo en áreas instrumentales.
- Programa Kiva de prevención del acaso escolar.
- Documentos de orientación.

#### B.- Proyecto "Alejandría".

- Leer para aprender.
- Leer para comprender.
- Leer para disfrutar.
- Lectura Digital.

#### C.- Idiomas: El Proyecto de un Colegio Bilingüe.

- Metodología propia.
- Exámenes de "Cambridge".
- Segundo idioma extranjero: alemán.
- Profesores nativos desde Educación Infantil hasta Bachillerato.
- Escuela de Idiomas con profesores nativos (extraescolares).

#### D.- El deporte en el Colegio "El Valle".

- Club Deportivo El Valle.
- La importancia de la natación dentro del desarrollo global de los alumnos.
- Los valores educativos del deporte.

#### E.- Las actividades extraescolares.

- Educación del tiempo libre.
- Oferta de actividades.

#### F.- Tecnología educativa

- Valor de las Nuevas Tecnologías en el Colegio El Valle como forma de metodología en el proceso enseñanza-aprendizaje.
- Todas las aulas están dotadas de un equipo completo de ordenador, cañón de proyección, pizarra digital interactiva y multimedia.





- Aula virtual como entorno de enseñanza/aprendizaje en comunidad de alumnos y profesores.
- Proyecto de aprendizaje con iPad.
- Ordenadores portátiles con herramientas especializadas en enseñanza.
- Colegio Virtual.
- Tecnología y recursos digitales (Robótica) dentro del curriculum de Educación Primaria.
- Aula RTC (Reinvent the classroom / Reinventar el aula).

#### G.- Metodologías activas: alumnos protagonistas:

- Aprendizaje Cooperativo (AC).
- Aprendizaje Basado en Proyectos (ABP).

## A. DEPARTAMENTO DE ORIENTACIÓN

La **responsabilidad primordial** de la educación **corresponde a los padres**, los cuales eligen libremente el tipo de educación expresado en este Proyecto Educativo cuando solicitan para sus hijos la plaza en Colegio "El Valle", siendo el colegio una prolongación de la familia, ambos procurarán vivir una unidad en la acción educativa. La formación que se ofrece humana, profesional, cultural y deportiva tiene como finalidad la **educación integral** de la persona.

Todas las actividades desarrolladas en el centro educativo van dirigidas a la mejora intelectual, humana, social y ética de los componentes de la comunidad educativa (padres, profesores, alumnos).

El **Departamento de Orientación** es un órgano especializado que apoya la labor del Centro educativo, del conjunto del profesorado y la orientación familiar, en todas aquellas actuaciones encaminadas a asegurar una formación integral del alumnado y a la adaptación de los procesos de enseñanza, características y necesidades de todos los alumnos.

Para ello, este órgano tiene encomendado participar en la planificación y desarrollo de las actuaciones que se llevan a cabo en el Centro para facilitar la atención a la diversidad del alumnado. Se crean <u>Aulas de Ayuda</u> ante dificultades específicas de aprendizaje y de <u>Refuerzo Educativo</u> en las áreas instrumentales para atender los diferentes ritmos de aprendizaje y la consecución de objetivos de cada nivel educativo.

**Educar en valores** es educar toda la comunidad educativa con fines y objetivos comunes. Estos fines son comunicados a las familias y compartidos con ellos desde los más pequeños hasta los mayores. Los valores son vivencias y no contenidos ni conceptos, es lo más cercano a la vida que hay en la escuela: respeto, orden, tolerancia, trabajo bien hecho, uso de la libertad y del ocio...





La **acción tutorial** consiste en una serie de actividades programadas de cara a los alumnos a los que el tutor conoce bien. También procuran la relación y comunicación con las familias a través de entrevistas regulares y sistemáticas individuales y reuniones grupales. Los padres tendrán información diaria y un contacto constante y continuado con el Colegio a través de una plataforma informática creada por el propio Centro para la mejora de la comunicación entre familias y el colegio, la cual denominamos **CIfam.** 

**Aulas de Ayuda,** cualquier alumno a lo largo de su escolaridad puede presentar alguna dificultad, para ello se han creado las Aulas de Ayuda. En ellas queremos apoyar y ayudar en las dificultades que puedan interferir en el desarrollo normal, con el único fin de fortalecer aprendizajes y de prevenir la aparición de otros posibles problemas. En definitiva, dotarles de las herramientas necesarias para que consigan por si mismos aprender. Se trabaja en grupos reducidos y el Departamento de Orientación formado por los diferentes especialistas dispone de los recursos necesarios para llevarlos a cabo.

Aulas de Refuerzo Educativo, nacen con el objetivo de potenciar las capacidades y/o paliar las dificultades que el alumnado presenta en las áreas instrumentales básicas, como son la lengua y las matemáticas. La propuesta de incorporación a estas aulas es llevada a cabo por los profesores de las materias junto con el tutor de cada grupo que, a su vez, será el encargado de hacer llegar dicha propuesta a la familia. Las desarrollan los profesores especialistas en estas áreas de trabajo, en grupos reducidos, bajo la supervisión del Departamento de Orientación. Por otra parte se han creado las Aulas de Refuerzo Educativo en las áreas instrumentales básicas para atender a los diferentes ritmos de aprendizaje y a la consecución de objetivos que se plantean para cada nivel educativo.

Programa Kiva de prevención del acoso escolar, Desde el curso 2017/18 se implanta en los Colegios "El Valle". Se trata de un programa en distintas fases de implementación en todos los cursos de Ed. Primaria y Ed. Secundaria. Dicho programa de la Universidad de Turku (Finlandia) ha generado resultados positivos contrastables en los países y escuelas donde ha sido puesto en práctica. Junto con el Protocolo de Acoso de la Comunidad de Madrid, es una prueba más de nuestra preocupación por erradicar este problema de nuestras comunidades educativas.

# B. PROYECTO "ALEJANDRÍA": nuestro Proyecto Lector

Hoy por hoy la principal fuente de adquisición de conocimientos acerca del mundo fuera de la experiencia personal sigue siendo la lectura. Es el instrumento que, si se domina, permite el acceso al resto de las técnicas de estudio (memorización, formas de síntesis, reproducción escrita de lo comprendido, elaboración de trabajos, estudio para los exámenes, etc.). Si a esto añadimos que puede proporcionar un inmenso placer interior mediante la evasión y la ampliación del mundo que nos rodea, concluiremos que enseñar a leer y leer comprendiendo y fluidamente es la clave del éxito escolar. La lectura como competencia básica se trabaja en todas las materias, como se refleja en las programaciones didácticas.





En el Colegio "El Valle" contamos con un proyecto lector que tiene en cuenta todas las dimensiones de la lectura: la lectura instrumental, la lectura para el aprendizaje y la lectura como placer. Enseñamos las peculiaridades y posibilidades de la lectura digital (libros de texto, ebooks, audiolibros).

# C. IDIOMAS: EL PROYECTO DE UN COLEGIO BILINGÜE

Vivimos en un mundo global en el que el dominio de la lengua inglesa se confirma como idioma imprescindible de comunicación universal.

En el Colegio "El Valle" apostamos firmemente por la enseñanza del inglés en todas las etapas educativas como pilar esencial de nuestro proyecto educativo. Comenzamos su aprendizaje en Educación Infantil con alumnos de 1 año aumentando progresivamente en 2 años y en el 2º Ciclo de Educación Infantil el contacto diario con esta área. Es en este momento en el que introducimos el "Método Phonics", un método completo de lecto-escritura que consiste en aprender a leer y a escribir de forma multisensorial, divertida y atractiva para los niños. El objetivo es facilitar el paso al bilingüismo en Educación Primaria.

**"Project Two Thousand"** tiene como finalidad que nuestros alumnos alcancen la competencia lingüística y comunicativa necesaria para expresarse y comunicarse de forma correcta y fluida en inglés.

Para lograr este objetivo, nuestro método de enseñanza permite la formación integral y coordinada del alumno mediante la adquisición de conocimientos en las diferentes áreas curriculares impartidas en lengua inglesa, potenciando, igualmente valores básicos como el respeto y la tolerancia hacia otras culturas.

Las clases son impartidas íntegramente en inglés por maestros especialistas a través de una educación individualizada que permite dotar a los alumnos con necesidades especiales de material de refuerzo y ampliación. Además, contamos con **Auxiliares de Conversación desde Educación Infantil** hasta Bachillerato.

Nuestro modelo, integra, por tanto, no sólo el aprendizaje de la lengua inglesa, sino también su utilización como vehículo de transmisión de contenidos propios de otras áreas comunicativas: animación a la lectura, **Semana Cultural Inglesa**, actividades y salidas culturales en inglés, talleres, **utilización de las nuevas tecnologías** para potenciar el intercambio cultural, y viajes al extranjero.

El nivel de inglés de nuestros alumnos se comprueba anualmente con pruebas objetivas y externas realizadas a través de los exámenes de **Cambridge English Language Assessment** cuyos examinadores certifican oficialmente el nivel de competencia oral y escrita de todos aquellos alumnos que voluntariamente deseen realizar los siguientes exámenes: **Young Learners English Movers, KET** (A2), PET (B1), FCE (B2), CAE (C1)





A partir de **6° de Educación Primaria** en adelante, empezamos a realizar contactos con otros colegios en países de habla inglesa, bien a través de correo o bien a través de visitas culturales en las que nuestros alumnos podrán alojarse con familias del país que se visita, con la idea de familiarizarse con el idioma y con las costumbres del país.

Impartimos el **Programa Bilingüe en toda la etapa de Educación Secundaria Obligatoria**, dando continuidad al proyecto que empezamos hace años en Educación Primaria.

**El Programa Bilingüe** en la E.S.O. incluye un tercio del horario lectivo impartido en inglés, en el que además de la asignatura de inglés impartimos las siguientes asignaturas:

- 1° ESO Geography and History / Biology and Geology
- 2° ESO Geography and History / Physics and Chemistry
- 3° ESO Geography and History / Biology and Geology
- 4° ESO Geography and History / Economy / Biology and Geology

Las asignaturas son impartidas por profesores Habilitados por la Comunidad de Madrid para poder impartir sus asignaturas en inglés.

#### *ALEMÁN*

Desde **5º de Educación Primaria hasta 2º de Bachillerato** impartimos Alemán como Segunda Lengua Extranjera.

Consideramos la lengua alemana como un vehículo de transmisión y de comunicación muy importante a nivel global. Hoy en día, tener conocimientos de alemán abre posibilidades infinitas. Estudiar alemán significa adquirir nuevas habilidades que ofrecen mejores perspectivas tanto en el ámbito laboral y profesional como en la vida privada.

Además, nuestros **alumnos tendrán la oportunidad de realizar intercambios** con alumnos alemanes, en los que podrán intercambiar impresiones y practicar el idioma de una forma más natural y práctica.

# D. DEPORTE: ESFUERZO INDIVIDUAL Y TRABAJO EN EQUIPO COMO VALORES

Cada vez más, nos damos cuenta de que la escuela debe intervenir activamente en todas las líneas de la formación humana, no solamente en las que se derivan de un desarrollo curricular de las enseñanzas y de la formación, sino en aquellas que pueden desarrollar el **sentido colectivo de participación.** 

El deporte es una oportunidad de formar a nuestros alumnos en algo que es fundamental para nosotros: el valor de la colectividad, el sentido del **esfuerzo personal** en el equipo y para el equipo. Por eso apostamos por la creación de un conjunto de deportes orientados en ese sentido.





De esta manera el alumno puede optar por una serie de actividades que colmen sus expectativas individuales y que desarrollen racionalmente la tendencia natural a la competitividad, allí donde ésta suele desarrollarse a estas edades.

A partir de Educación Primaria hasta la finalización de la Educación Secundaria Obligatoria la Educación Física formal se complementa con los campeonatos internos de natación, fútbol-sala, baloncesto y unihockey que culminan en nuestra olimpiada particular: VALLEOLIMPIA.

Es imprescindible en nuestro Proyecto Educativo la actividad de natación por considerarla un deporte completo que ayuda a un mejor desarrollo fisico. Se practica en el colegio desde Primer Ciclo de Educación Infantil (2 años) hasta Bachillerato.

# E. ACTIVIDADES EXTRAESCOLARES: TIEMPO LIBRE PARA SER MÁS LIBRES

La escuela también debe intervenir en enseñar a los alumnos el valor de saber llenar su tiempo libre y convertirlo en un tiempo de **satisfacción personal y de autorrealización.** 

La creatividad y la expresión residen en las actividades extraescolares culturales, artísticas y deportivas.

| Actividades Culturales y Artísticas | Actividades Deportivas           |
|-------------------------------------|----------------------------------|
| Ajedrez                             | Iniciación al Deporte            |
| Plástica<br>Teatro                  | Psicomotricidad                  |
| Iniciación a la Música              | Escuelas Deportivas y Equipos de |
| Animación a la lectura              | competición:                     |
| Creación de cuentos                 | Baloncesto                       |
| A Escena                            | Fútbol Sala                      |
| Informática                         | Unihockey                        |
| Coro                                | Natación                         |
| Robótica                            | Gimnasia Rítmica                 |
| Musicoterapia                       | Patinaje                         |
| Mecanografia                        | Taekwondo                        |
| Fotografia                          |                                  |
| Academia de Idiomas                 |                                  |
| Inglés                              |                                  |
| Alemán                              |                                  |
| Francés                             |                                  |
| Teatro en Inglés                    |                                  |

Al final un joven habrá conocido su potencial de participación y creatividad y sólo tendrá que desarrollarlo en su vida futura para lograr **mejor calidad de vida**, cuando ya no esté en nuestro colegio porque haya terminado en él sus estudios.





Los alumnos también visitan y disfrutan del Aula de Naturaleza Emilio Hurtado. Es un **complejo de ocio y educativo** con una **finalidad recreativa y formativa**, que cuenta con todo lo necesario para realizar las estancias de grupos, según necesidades.

En el Aula de Naturaleza Emilio Hurtado llevamos a cabo **actividades** para alumnos de colegios en **Educación Infantil, Educación Primaria y Educación Secundaria.** 

Es el cumplimiento de un sueño, un **espacio privilegiado** para la realización de experiencias en un **entorno natural y el entretenimiento** de aventura, que queremos compartir con todos para que juntos podamos disfrutarlo.

El Aula de Naturaleza Emilio Hurtado cuenta con la experiencia docente de estar bajo la tutela de la dirección de los Colegios "El Valle".

**Curso y viaje de esquí**. El colegio organiza para alumnos de Educación Primaria y Secundaria un curso de esquí con el fin de enseñarles o hacerles practicar este deporte en su entorno natural.

## F. INNOVACIÓN EN TECNOLOGÍA EDUCATIVA

Entendemos por Tecnología Educativa los instrumentos y herramientas que al servicio de la educación aporta la Ciencia para facilitar, diversificar y optimizar la labor del profesor y las maneras de recepción de conocimientos del alumno, así como la intervención de éste en la construcción de aprendizajes propios.

Es una verdad axiomática afirmar hoy que un alumno sin conocimientos de informática instrumental carece de una herramienta esencial de trabajo y de técnicas para mejorar el producto del mismo. Podríamos decir que son muchos los mitos, bastantes las promesas y sólo pocas, muy pocas las realidades del uso de la tecnología al servicio de la educación. Hoy día nos concibe la educación sin las metodologías que propicia la tecnología educativa. Por eso contamos con salas de ordenadores, ordenadores, proyectores y pizarras digitales interactivas en todas las aulas y tenemos iPad para desarrollar el aprendizaje con esta herramienta.

Distintos cursos de Educación Primaria y ESO están abriendo camino en el **uso de ordenadores portátiles** especialmente concebidos para la educación con herramientas y aplicaciones que facilitan la presentación, trasmisión y comunicación de los contenidos y actividades. En estos cursos los alumnos utilizan libros digitales.

En Educación Primaria hemos incorporado el área de **Tecnología y Robótica**, para introducir a nuestros alumnos en el lenguaje de programación, robótica, realidad aumentada, pensamiento computacional.... Promueve la habilidad para establecer secuencias lógicas, desarrolla la psicomotricidad fina, la creatividad y afianza la lateralidad, entre otras habilidades.

Los alumnos durante la etapa de Educación Primaria trabajarán con robots y afianzarán aprendizajes a través de la creación de entornos con realidad aumentada, diseño en 3D scratch.





En Educación Secundaria Obligatoria sacamos el máximo provecho de la materia **Tecnología y Digitalización** mediante el uso de un material específico y especializado para desarrollar el razonamiento lógico y analítico, la creatividad y la experimentación.

Ahora bien, huimos de la consideración de las nuevas tecnologías como la panacea y solución de todos los problemas educativos. Es una herramienta necesaria pero una herramienta, al fin y al cabo, una más en un mundo donde siempre el protagonista es el factor humano de acuerdo con nuestro principio rector.

**Aula RTC**, es un espacio dinámico y fácilmente moldeable, promueve la autonomía y a creatividad de los alumnos, es un espacio de innovación para los docentes.

El **Colegio Virtual** muestra la vida escolar en todos sus aspectos. Define como hacemos las cosas en el día a día para que, tanto las familias del colegio como otras personas tengan una idea exacta de lo que es nuestro centro.

## G. METODOLOGÍAS ACTIVAS: ALUMNOS PROTAGONISTAS

Nuestra metodología consiste en aplicar técnicas pedagógicas concretas de Aprendizaje Cooperativo con el fin de que el alumno sea constructor de su propio conocimiento a partir del esfuerzo colectivo y común con sus compañeros. Lógicamente, esta metodología conlleva un planteamiento de la evaluación acorde con este modelo de aprendizaje (rubricas, escalas de observación, pruebas objetivas, etc.) haciéndose más dinámica y variada. El papel del profesor es de guía de este proceso buscando el equilibrio en el trabajo de los alumnos y en el cumplimiento de los roles y normas.

Un papel esencial en el protagonismo de los alumnos lo desempeñan los proyectos que parten de contenidos de interés de los alumnos y son multidisciplinares. El Aprendizaje Basado en Proyectos busca una motivación en el alumno cuyo desarrollo lo capacité para tratar las distintas fuentes de información y los conocimientos de distintas materias para lograr un objetivo concreto.





# **NUESTRAS ENSEÑANZAS**

- Educación Infantil.
- Educación Primaria.
- Educación Secundaria Obligatoria.
- Bachillerato.
- Centro de Estudios Superiores:
  - · Técnico Superior de Enseñanza y Animación Sociocultural (TSEAS).
  - Técnico de Grado Medio en Gestión Administrativa.

El Colegio El Valle de Sanchinarro imparte el Programa del Diploma del Bachillerato Internacional.

## Actualmente se imparten los siguientes Ciclos Formativos:

 Valdebernardo: Grado Superior: Técnico Superior de Enseñanza y Animación Sociocultural (TSEAS).

· Sanchinarro: Grado Superior: Técnico Superior de Enseñanza y Animación Sociocultural (TSEAS).

Grado Medio: Técnico Deportivo especialidad Fútbol 11

(nivel I y II).

Grado Medio (concertado): Técnico en Guía en el Medio

Natural y de Tiempo Libre.

· Las Tablas: Grado Medio: Técnico en Guía en el Medio Natural y de

Tiempo Libre.

**Esta previsto** impartir los Ciclos Formativos autorizados por la Comunidad de Madrid:

· Valdebernardo: Técnico en Grado Medio en Gestión Administrativa

· Sanchinarro: Técnico Deportivo de Grado Superior especialidad de

Fútbol 11 (nivel III).

Las Tablas: Técnico en Grado Medio en Gestión Administrativa.





# LOS PRIMEROS AÑOS DE VIDA EDUCACIÓN INFANTIL (1° Y 2° CICLO)

#### PROYECTO KIANDA

Comenzamos una andadura apasionante llamada Colegio "El Valle". Las ilusiones, las esperanzas, los anhelos... de hacer un Proyecto Educativo donde la piedra angular sea una educación personalizada, completa e integral de nuestros alumnos. Los cimientos de este Proyecto Educativo, los cimientos del Colegio, son la etapa de Educación Infantil. Ahí, donde los vemos tan "chiquititos", está el futuro.

La estimulación temprana es pieza fundamental del Proyecto Educativo de Educación Infantil de nuestro Colegio. Estimular no debe entenderse como "acelerar" el ritmo de desarrollo. La estimulación ha de dirigirse siempre a aprovechar el conjunto de las capacidades del niño.

Según numerosos estudios, los primeros años de vida son el mejor momento para que las neuronas sean activadas o estimuladas. Más tarde, aún será posible perfeccionar estas conexiones entre neuronas y esos circuitos ya creados. Por eso, el desarrollo intelectual de nuestros alumnos dependerá, en gran medida, de los circuitos establecidos durante la etapa más adecuada de su vida, es decir, durante los primeros años.

Puede decirse que el desarrollo intelectual que puede adquirir el niño está intimamente relacionado con el número y calidad de las conexiones de sus neuronas.

La Estimulación Temprana es un método pedagógico basado en teorías científicas y en estudios de neurólogos de todo el mundo. Su razón de ser es que ciertos estímulos, oportunos en el tiempo, favorecen el aprendizaje y el desarrollo de las capacidades del niño.

Los estímulos los puede recibir durante toda su vida, pero el niño por su propia naturaleza, cuenta con unos períodos críticos o períodos sensitivos, en los que está sorprendentemente predispuesto a aprender y a recibir una serie de estímulos.

Es importante estimular todas las áreas de aprendizaje con igual intensidad y dedicación para alcanzar su desarrollo intelectual equilibrado y armónico. Estas áreas son:

- **Desarrollo sensorial:** Estimulación de los sentidos externos del niño:
  - Estimulación visual.
  - Estimulación auditiva.
  - Estimulación táctil.
  - Estimulación gustativa.
  - Estimulación olfativa.





- **Desarrollo motriz:** Estimulación de la capacidad de movimiento desde que son muy pequeños.
  - Conocimiento del propio esquema corporal.
  - Motricidad gruesa.
  - Motricidad fina.
  - Coordinación.
  - Lateralidad.
- **Desarrollo cognitivo** o estimulación de las capacidades más directamente relacionadas con la inteligencia. La lectura y la expresión oral tienen una gran importancia:
  - Orientación espacial.
  - Atención selectiva, observación y memoria.
  - Razonamiento lógico.
  - Creatividad.
  - Cálculo, conceptos numéricos.
  - Desarrollo afectivo, sociabilidad.
- **Desarrollo del lenguaje** o estimulación de la capacidad lingüística; esta capacidad resulta básica para el desarrollo de la inteligencia. Cobra especial importancia hacia los seis años, cuando se hace a los niños lectores.
  - Expresión oral.
  - Comprensión oral.
  - Lecto-escritura (método propio).

El Primer Ciclo de Educación Infantil está dirigido a los niños hasta los tres años de edad.

Se trabaja la adquisición de la autonomía personal, a través del progresivo dominio de su cuerpo, el desarrollo sensorial, sus primeras manifestaciones de comunicación y del lenguaje, pautas de convivencia, sus relaciones sociales y de descubrimiento del entorno inmediato.

A su vez, el 1º Ciclo de Educación Infantil está en estrecha colaboración con el 2º Ciclo de Educación Infantil, en la que han de consolidarse los hábitos y destrezas que se inician en la etapa del 1º Ciclo de Educación Infantil.

El 2º Ciclo de Educación Infantil comprende un ciclo de tres años, de los tres a los seis.

Nuestro proyecto está dirigido a ambos ciclos y atiende diferentes ámbitos que se apoyan en los siguientes puntos:

- **Globalización:** donde pretendemos desarrollar las capacidades físicas, afectivas, intelectuales y sociales. Acercamos el conocimiento de la realidad con una intención totalizadora, descubrir el entorno que nos rodea.
- **Educación Individualizada:** atendemos a las características individuales de cada niño, respetando los distintos ritmos de aprendizaje. Para favorecer el proceso de enseñanza-aprendizaje, creemos primordial la necesidad de ofrecer al niño un clima afectivo que ofrezca seguridad y confianza.





- **Enseñar a pensar y dejar hacer:** favoreciendo la adquisición de hábitos y su autonomía, que constituyen el principio de una adecuada formación para la salud.
- **Educación en valores:** una base de nuestro Proyecto Educativo; creemos firmemente que los niños que se forman en el esfuerzo y en el sentido de la responsabilidad, hacen posible, junto con la madurez, el ejercicio de la libertad personal. Nos apoyamos en valores humanos, los que necesitamos para convivir con los demás en respeto y armonía.
  - A través de la repetición frecuente de pequeños actos se potencia la adquisición de hábitos, fundamento de los valores.
- **Estimulación temprana:** pretendemos desarrollar al máximo el potencial intelectual del niño, incluyendo en nuestra programación unas actividades diarias, consiguiendo estimular el mayor número de sentidos posibles desarrollando la memoria, la atención, la observación... que servirán para facilitar aprendizajes posteriores. Las técnicas utilizadas son:
  - **Psicomotricidad:** realizamos circuitos y ejercicios neuromotores para que su sistema nervioso madure y se organice adecuadamente. A través del juego y el movimiento varia a progresar en el conocimiento y control de su propio cuerpo.
    - Natación: desde Primer Ciclo de Educación Infantil (2 años) con el propósito de familiarizarse con el medio acuático, favorecer el progresivo dominio del cuerpo, regular el tono muscular, favorecer su sistema cardiorrespiratorio, ayudar a relajarse, adquirir autonomía y descubrir su entorno más próximo.
  - Bits: son unidades de información: lectura, matemáticas e inteligencia.
  - **Audiciones musicales:** donde se desarrolla el sentido auditivo y la capacidad de escuchar.
- **Juego:** cada juego tiene un por qué y un para qué. Cada juego está destinado a trabajar aspectos concretos. Todos los juegos que se realizan tienen un fin educativo. Aunque estas personitas no se den cuenta, todas y cada una de las actividades que realizamos en el colegio tienen un fin, desde coger un pañuelo para sonarse la nariz hasta aprender a leer y escribir. Tiene un por qué el modelar con plastilina, la psicomotricidad, el cantar y el bailar, el escuchar y hablar en inglés y pronunciar algunas palabras y frases, las audiciones musicales, el coger bien el lápiz, el manejarse con el ordenador, etc.
- Inglés: la adquisición de esta lengua se realiza de manera lúdica y
  estimulante. Está integrada de manera global en las áreas de aprendizaje de
  nuestros alumnos. Todas las unidades se trabajan a través de juegos, vídeos,
  canciones, soportes informáticos y fichas de trabajo, completándose con el
  "método Phonics".

Los niños que tienen contacto con una lengua extranjera en Educación Infantil desarrollan, con un esfuerzo mínimo, un conjunto de aptitudes y capacidades que les ayudará a lo largo de sus años de estudio.





• Aprendizaje Cooperativo y Aprendizaje Basado en Proyectos: consiste en trabajar juntos para conseguir objetivos comunes.

Entendemos que con el trabajo cooperativo alcanzamos resultados provechosos para ellos mismos y para los demás. En definitiva, trabajamos en cooperativo cuando empleamos didácticamente grupos reducidos en los que los alumnos trabajan juntos para maximizar el propio aprendizaje y el de los demás.

Aprendizaje Basado en Proyectos, aprendemos de la realidad, con retos y propuestas del día a día de forma lúdica.

- Uso de las Nuevas Tecnologías, para ello contamos por aula con un proyector, un ordenador y una pizarra digital interactiva: el ordenador en el aula lo entendemos como una herramienta habitual en el entorno de la clase. Además es considerado como un elemento enriquecedor en los procesos de aprendizaje que se llevan a cabo por medio de programas interactivos. Desde dichos programas se trabaja de manera lúdica todo tipo de aprendizajes: matemáticas, lecto-escritura, motricidad fina, coordinación, atención...
- **Método de lecto-escritura:** método propio, renovado en el curso 2008/2009 "El Valle de las letras", el cual es un método mixto. Por un lado nuestros alumnos aprenden a leer de manera global a través de los bits de lectura, y por otro, de forma analítica en la que mediante una historia motivadora los niños aprenden el sonido y la grafía de cada fonema. Con este método se garantiza que el 99% de los alumnos lean al terminar la etapa. Para preparar y mejorar la habilidad en la escritura trabajamos desde 1º Ciclo de Educación Infantil ejercicios grafomotores como son picar, recortar, modelar con plastelina, seguir caminos, unir puntos...

Desde los primeros años hay que inculcar a los niños el gusto por la lectura. Por ello, todos los días se reserva un momento para los cuentos.

En esta etapa la educación ha de ser **personalizada** y debe desenvolverse en un clima de seguridad y afecto que posibilite a los niños un desarrollo emocional equilibrado, y que a la vez, garantice la respuesta a sus necesidades fisiológicas, intelectuales y de socialización.

Existe ampliación horaria sobre el currículo básico de Educación Infantil.

Los padres, como primeros responsables de la educación de sus hijos, cooperan en esta ardua tarea de educar, apoyando el trabajo desde las **entrevistas tutoriales**, en la participación de las actividades colectivas y en el diálogo permanente.

Se trata en definitiva de intentar que nuestros alumnos sean más felices, afrontando la vida de una manera positiva y haciéndosela más grata aquellos que les rodean.

Nuestra tarea no es otra que hacer de ellos hombres y mujeres felices y preparados para el mañana.





#### Educación Primaria:

La Educación Primaria es la primera etapa de la educación obligatoria. Consta de seis años académicos, acoge a los alumnos de seis años hasta doce años de edad. Exige una estrecha coordinación con la Educación Infantil y Educación Secundaria Obligatoria.

En esta etapa, existe ampliación horaria sobre el currículo básico.

Colegio bilingüe en Educación Primaria. Durante la Educación Primaria la enseñanza de una lengua extranjera –inglés- es crucial, pretendemos conseguir una educación integradora y coherente dotando a nuestros alumnos de las destrezas de comprensión/expresión oral y escrita tal y como está explicado en nuestro proyecto.

De la misma manera nuestro proyecto quiere dotar al alumno de una herramienta de trabajo personal como son las nuevas tecnologías, donde tratamos de acercar al alumno a una informática lúdica e interactiva, ofimática, internet, aplicaciones pedagógicas acordes a sus diferentes edades, y tecnología y robótica como materia que enriquece nuestro curriculum. Se cuenta con un programa de ordenadores portátiles con libros digitales y trabajamos a partir de 5º de Educación Primaria en el entorno Microsoft (Office 365) con herramientas de aprendizaje, que permiten compartir profesor-alumno y entre alumnos los contenidos elaborados.

Como parte de nuestro programa específico en Educación Primaria se desarrolla un Programa de Desarrollo de la Inteligencia, que persigue trabajar un crecimiento intelectual del alumno, a partir de la estimulación y que abarque aspectos tradicionales intelectuales como razonar, pensar y también relacionados con valores, autorreflexión, convivencia. Desde este enfoque global se consigue el desarrollo de la persona.

Además de asegurar el bilingüismo, en nuestro Proyecto Educativo implementamos las materias bilingües también en castellano para asegurar un aprendizaje constructivo en ambas lenguas.

La **acción tutorial** consiste en una serie de actividades programadas de cara a los alumnos. También procura la relación y comunicación con las familias a través de entrevistas individuales y grupales.

# > Educación Secundaria Obligatoria:

La Educación Secundaria Obligatoria (12-16 años) es la etapa que coincide con el momento evolutivo de <u>la pubertad y la adolescencia</u>, etapas que van a ser determinantes para la forja de la personalidad de sus hijos e hijas tanto en el aspecto intelectual y cultural como en los aspectos emocionales y afectivos y en su dimensión de individuos que viven en sociedad.

En esta etapa, existe ampliación horaria respecto al currículo básico de Educación Secundaria, con el fin de apoyar las áreas instrumentales, el inglés y las materias bilingües en castellano.





La E.S.O. en el Colegio "El Valle" parte de una evaluación inicial del pasado del alumno en la etapa de Educación Primaria para tener un conocimiento suficiente de lo que son y lo que saben. Pero la clave de nuestra Educación Secundaria es partir de qué persona queremos forjar en nuestro colegio con nuestras familias.

Los jóvenes que queremos formar deben ser *autónomos y responsables*, maduros y capaces de enfrentarse a los avatares de la vida con recursos propios. Deben conocer sus *derechos* y ejercerlos y deben conocer sus *deberes* y cumplirlos en un equilibrio entre libertad y responsabilidad. Queremos que tengan un buen *nivel cultural* y un conocimiento suficiente del mundo en el que viven en todas susdimensiones. Deben ser individuos *activos y críticos* y no pasivos y sumisos a los intereses de colectivos que ven en ellos consumidores y no personas. Queremos que destaquen en ellos la *tolerancia y la solidaridad* como valores de su vida social. Serán personas con conocimiento y práctica de las *Nuevas Tecnologías* y con recursos intelectuales para adquirir los *conocimientos necesarios* para poder acceder con garantías a los estudios superiores no obligatorios.

El compromiso del Colegio "El Valle" con estos objetivos sólo puede cumplirse a través de las siguientes vías:

- Un **profesorado** conocedor de lo que es un adolescente e implicado con todas las dimensiones del alumno -no sólo las que competen a su área de conocimiento-.
- Una **acción tutorial** en constante comunicación con las familias y con los propios alumnos (necesaria especialmente en estas edades).
- Unas **familias** conscientes de que son las principales responsables de la educación de sus hijos e hijas y dispuestas a establecer una relación cordial y fructífera con los agentes escolares, relación que nunca puede ser la de empresa de servicios y cliente sino la de colaboradores necesarios.

En esta etapa se mantendrá la continuidad de cada uno de los proyectos especificados en esta carpeta, como compromisos adquiridos con nuestras familias: Más formación que información, project "Two Thousand", Proyecto "Alejandría" y el fomento de las Nuevas Tecnologías, el fomento de la práctica del deporte y del buen uso del ocio y el tiempo libre y el uso de metodologías activas.

Las Tecnologías de la Información y la Comunicación en Educación Primaria y Educación Secundaria Obligatoria (TIC) demandan específicamente poner al alcance de profesores y alumnos equipos y dotaciones para hacer más eficaz el proceso de enseñanza y aprendizaje.

Sin perder de vista que el éxito escolar depende fundamentalmente de los valores humanos y la cultura clásica a partir del esfuerzo bien dirigido de profesores y alumnos, el colegio "El Valle" tiene dotadas todas las aulas de ordenadores con conexión a Internet, de un equipo multimedia y de proyector de luz. También cuentan con Pizarras Digitales Interactivas (PDI) fijas o portátiles para lograr que la interacción de los alumnos con las nuevas técnicas sea lo más completa y realmente útil posible. Y, por supuesto, el uso de ordenadores portátiles con libros digitales y software apto para la educación.





#### **NUESTROS SERVICIOS**

- Comedor con cocina propia.
- Guardería.
- Departamento de Orientación.
- Gabinete Psicopedagógico.
- Servicio de enfermería.
- Seguro de accidentes.
- Actividades extraescolares.
- Biblioteca escolar.
- Reprografia.

#### **NUESTRAS DOTACIONES**

- Superficie de 11.000 m<sup>2</sup>
- Material escolar funcional y moderno.
- Aulas de informática.
- Todas las aulas están dotadas de un equipo completo de ordenador, cañón de proyección, pizarra digital interactiva y multimedia.
- Biblioteca escolar.
- Laboratorios.
- Aula de Tecnología.
- Aula RTC.
- Comedor y cocina propia.
- Pistas polideportivas.
- Pabellón polideportivo.
- Piscina climatizada cubierta.
- Patios adaptados.





## **EDUCACIÓN INFANTIL**

- 1º EDUCACIÓN INFANTIL (nacidos en el año 2020)
- 2º EDUCACIÓN INFANTIL (nacidos en el año 2019)
- 3° EDUCACIÓN INFANTIL (nacidos en el año 2018)

#### Horario:

De 9,00 a 13,00 y de 15,00 a 17,00 horas.

Servicio de Guardería (tiene carácter voluntario y no lucrativo)

#### Mañanas:

(Los alumnos con desayuno sólo podrán hacer uso de este servicio hasta las 8,30 h.)

#### **Tardes:**

De 17,00 h. a 19,00 h ...... 50,00 €/mes.

#### **Servicio de Comedor** (tiene carácter voluntario y no lucrativo)

- La cuota mensual es de: ...... 151,00 €/mes.
- Existirá un menú especial por prescripción facultativa.
- Se entregará un menú mensual por familia.

Los alumnos de comedor, desayuno y guardería de mañana y tarde tendrán que utilizar estos servicios por un periodo mínimo de tiempo que comprenderá:

1 de septiembre a 31 de diciembre: podrán causar baja las comunicadas antes del 15 de julio.

1 de enero a 31 de marzo: podrán causar baja las comunicadas antes del 15 de diciembre.

1 de abril a 30 de junio: podrán causar baja las comunicadas antes del 15 de marzo.

**Servicio de Transporte Escolar:** Se concretará en función del número de alumnos y el itinerario a realizar.





#### Uniformidad:

- 1. Es obligatoria para todos los alumnos.
- 2. Se adquirirá en El Corte Inglés, el cual tiene constancia exacta de la uniformidad marcada por el Colegio (chandall, babi, camiseta y pantalón corto).
- 3. A través de la plataforma del colegio BROKAL se adquirirá el bañador y el gorro que son necesarios para natación (recibirán más información).
- 4. En esta uniformidad no están incluidas las prendas de zapatería (zapatos azul marino con velcro, calcetín azul marino; zapatillas blancas con velcro, calcetín blanco) y prendas de abrigo que no siguen ningún modelo y son de libre elección de compra.
- 5. La fecha de compra del uniforme es a partir de primeros de julio en El Corte Inglés de Goya, Sanchinarro, Campo de las Naciones y Méndez Álvaro.

Estos precios tendrán vigencia hasta el 31 de diciembre de 2023





# EDUCACIÓN PRIMARIA Y EDUCACIÓN SECUNDARIA OBLIGATORIA

#### Horario:

El horario de Educación Primaria es de 9,00 a 13,00 y de 15,00 a 17,00 horas y en Educación Secundaria Obligatoria de 9,00 a 13,00 y de 14,30 a 17,00 horas.

Servicio de Guardería (tiene carácter voluntario y no lucrativo)

#### Mañanas:

| 2 horas (de 7,00 a 9,00h) | 62,50 €/mes. |
|---------------------------|--------------|
| 1 hora (de 8,00 a 9,00h)  | 41,00 €/mes. |
| Desayuno:                 | 32,00 €/mes. |

(Los alumnos con desayuno sólo podrán hacer uso de este servicio hasta las 8,30 h.)

#### Tardes:

De 17,00 h. a 19,00 h ...... 50,00 €/mes.

#### Servicio de Comedor (tiene carácter voluntario y no lucrativo)

- La cuota mensual es de: ...... 151,00 €/mes.
- Existirá un menú especial por prescripción facultativa.
- Se entregará un menú mensual por familia.

Los alumnos de comedor, desayuno y guardería de mañana y tarde tendrán que utilizar estos servicios por un periodo mínimo de tiempo que comprenderá:

- 1 de septiembre a 31 de diciembre: podrán causar baja las comunicadas antes del 15 de julio.
- 1 de enero a 31 de marzo: podrán causar baja las comunicadas antes del 15 de diciembre.
- 1 de abril a 30 de junio: podrán causar baja las comunicadas antes del 15 de marzo.

**Servicio de Transporte Escolar:** Se concretará en función del número de alumnos y el itinerario a realizar.





#### Uniformidad:

- Es obligatoria para todos los alumnos.
- Se adquirirá en El Corte Inglés, el cual tiene constancia exacta de la uniformidad marcada por el Colegio.
- A través de la plataforma del colegio BROKAL la correspondiente a Educación Física y Natación (recibirán más información).
- En esta uniformidad no están incluidas las prendas de zapatería y prendas de abrigo que no siguen ningún modelo y son de libre elección de compra.
- Para los alumnos de E.S.O. es voluntaria la adquisición de una sudadera, como prenda de abrigo, a través de la plataforma del colegio BROKAL (recibirán más información).
- La fecha de compra del uniforme es a partir de primeros de julio en El Corte Inglés de Goya, Sanchinarro, Campo de las Naciones y Méndez Álvaro.

Se adquiere en El Corte Inglés y el detalle exacto de las prendas es:

#### Niñas:

- Falda a cuadros azul marino, rojos y amarillos (según diseño).
- Jersey rojo de lana con cuello de caja (según diseño).
- Polo blanco (según diseño).
- Calcetín o leotardo azul marino.
- Zapato negro o azul marino.

#### Niños:

- Pantalón gris.
- Jersey rojo de lana con cuello de caja (según diseño).
- Polo blanco (según diseño).
- Calcetín azul marino.
- Zapato negro o azul marino.

Se adquiere a través de la plataforma del colegio Brokal (recibirán más información):

#### Educación Física / Natación (Chicos y Chicas):

- Chándal (según diseño).
- Camiseta (según diseño).
- Pantalón corto para el tiempo de calor (según diseño).
- Gorro de natación (según diseño).
- Bañador (según diseño).
- Calcetín deportivo blanco.
- Zapatillas deportivas blancas.

NOTA: Las prendas de calcetería, zapatería y abrigos podrán adquirirlas en cualquier lugar de su elección.